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I. 與政府當局舉行會議  
[2012年行政長官及立法會產生辦法建議方案、

立 法 會 (2)1422/09-10 及 CB(2)1430/09-10(01) 號
文件 ] 

 
  小組委員會進行商議工作 (會議過程索引

載於附件 )。  
 

政府當局 2.  小組委員會要求政府當局作出書面回應，

澄清區議會當然議員可否參與選舉委員會及立法會

的區議會代表的選舉。  
 
 
II. 其他事項  
 
3.  委員同意於 2010年 5月份舉行下列 5次會議  
⎯⎯  
 

(a) 2010年 5月 11日 (星期二 )下午 4時 30分至 6時
30分；  

 
(b) 2010年 5月 18日 (星期二 )上午 8時 30分至 10

時 30分；  
 
(c) 2010年 5月 22日 (星期六 )上午 9時至下午 1時

及下午 2時 30分至 5時 30分；  
 
(d) 2010年 5月 25日 (星期二 )下午 2時 30分至 4時

30分；及  
 
(e) 2010年 5月 31日 (星期一 )下午 2時 30分至 4時

30分。  
 
4.  會議於下午 12時 43分結束。  
 
 
 
 
立法會秘書處  
議會事務部 2 
2010年 7月 27日  



附件  
 
 

2012年行政長官及立法會產生辦法建議方案小組委員會  
第二次會議過程  

 
 

日期： 2010年 5月 3日 (星期一 ) 
時間：上午 10時 45分  
地點：立法會會議廳  

 
 
時間標記  發言者  主題  需要採取  

的行動  
 

000300 -  
000422 
 

主席  致開會辭   

000423 -  
000540 

政府當局  政府當局簡介當局就委員在上次會

議席上提出的事項所作的回應 [立
法會CB(2)1430/09-10(01)號文件 ]。 
 

 

2012年行政長官產生辦法  
000541- 
001310 

主席  
余若薇議員  
政府當局  
 

余若薇議員要求當局澄清，政府當

局所建議的 2012年選舉委員會，會
否在 2017年轉化為提名委員會。  
 
政府當局回應時表示  ⎯⎯  
 
(a) 根據全國人民代表大會常務委

員會 (下稱 "全國人大常委會 ")
於 2007年 12月 29日 作 出 關 於
2012年行政長官和立法會產生
辦法及有關普選問題的決定 (下
稱 "《 2007年全國人大常委會決
定》")，於 2017年實行行政長官
普選時，提名委員會可參照《基

本法》附件一有關選舉委員會

的現行規定組成；  
 

(b) 若政府當局就選舉委員會提出
的建議獲立法會通過，選舉委

員會的委員人數將於 2012年增
至 1 200人，並會平均地增加 4個
現有界別中每個界別的委員人

數比例； 2012年的選舉委員會
將會成為於 2017年組成的提名
委員會的基礎；及  
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時間標記  發言者  主題  需要採取  
的行動  

 
(c) 不過，有關普選行政長官的模

式 (包括提名委員會的組成及提
名程序 )，將會由第四屆香港特
別行政區 (下稱 "香港特區 ")政
府在 2017年前的適當時候提出
議案，並須獲得立法會全體議

員三分之二多數通過。  
 
余議員認為目前的方案屬倒退，因

為 根 據 政 府 當 局 於 2005 年 就

2007/2008年兩項選舉提出的建議
(下稱 "2005年建議方案 ")，選舉委員
會的委員人數會增加至 1 600人，而
全數民選區議員均會納入選舉委員

會，但現行方案卻建議將選舉委員

會的委員人數增至 1 200人，而且只
有 75個新增議席會分配予民選區議
員。  
 
政府當局回應時表示， 2005年的情
況與當前情況不同。在 2005年，香
港還未有明確的普選時間表，當時

的建議是希望盡量增加選舉的民主

成分，令香港得以邁向普選的最終

目標。相對而言，《 2007年全國人
大常委會決定》訂明了於 2017年普
選行政長官的時間表。該項選舉中

最民主的成分，就是由全體合資格

選民以一人一票方式選出行政長

官。為確保當選的行政長官亦會得

到社會各界廣泛支持，政府當局認

為選舉委員會的組成必須維持 4個
現有界別均衡參與的原則。  
 
余議員無法理解，當局就選舉委員

會提出的倒退建議，與普選時間表

有何關係。鑒於 2012年的選舉委員
會將於 2017年轉化為提名委員會，
余議員認為，這個退步的選舉委員

會方案，目的是令那些政治觀點與

政府當局不同的人士，更難取得足

夠提名，以提名參選行政長官的候

選人。  
 

001311 -  
001939 

主席  
湯家驊議員  
政府當局  
 

湯家驊議員認為，政府當局提出將

117個選舉委員會議席分配予民選
區議員的建議並不民主，原因如下  
⎯⎯  
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時間標記  發言者  主題  需要採取  
的行動  

 
(a) 獲選進入選舉委員會的區議員

的 代 表 性 甚 低 。 由 於 將 會 由

405名民選區議員選出 117名代
表進入選舉委員會，因此，一

名區議員只需數票便可當選；

及  
 
(b) 民選區議員無法就他們在選舉

委員會代表的選舉中如何投票

向其選民問責。  
 
政府當局回應時表示  ⎯⎯  
 
(a) 根 據 一 國 兩 制 研 究 中 心 於

2010年 5月 2日公布的民意調查
結果，約 66.6%受訪者支持政府
當局提出有關將選舉委員會的

委 員 人 數 由 800 人 增 加 至

1 200人的建議；  
 
(b) 不論採用哪種選舉方法產生該

117個區議會議席，政府當局的
建議均會令行政長官選舉的民

主成分增加，因為民選區議員

擁有極為廣泛的選民基礎⎯⎯
全港 330萬名登記選民；及  

 
(c) 區議會選舉將於 2011年 11月舉

行，選民屆時將會清楚知道，

他們投票選出的區議員可選舉

代 表 進 入 選 舉 委 員 會 及 立 法

會，而候選人須向選民交代他

們打算在 2012年的行政長官及
立法會選舉中如何投票。  

 
001940 -  
002532 

劉健儀議員  
政府當局  
 

劉健儀議員詢問，區議會當然議員

可否參與選舉委員會及立法會的區

議會代表選舉。她認為，政府當局

的目的是透過民選區議員的參與，

以提高兩項選舉的代表性，若當然

議員也可以參與該等選舉，便會與

政府當局的目的背道而馳。  
 
政府當局回應時表示  ⎯⎯  
 
(a) 在目前的制度下，區議會當然

議員可以選擇循區議會或鄉議

局界別分組及功能界別參選，
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時間標記  發言者  主題  需要採取  
的行動  

 
但只能在鄉議局界別分組及功

能界別登記成為選民和投票。

若 有 意 見 認 為 應 保 留 現 行 安

排，政府當局會考慮有關意見； 
 
(b) 即使區議會當然議員可在區議

會 界 別 分 組 及 功 能 界 別 中 參

選，但只有民選區議員才可投

票，該等安排會提高選舉的代

表性；及  
 
(c) 當局會在修訂相關的本地法例

時一併考慮該等安排。  
 
小組委員會要求政府當局就此事作

出書面回應。  
 
對於劉健儀議員問及選舉委員會第

一、第二及第三界別各界別分組的

議 席 分 配 情 況 ( 建 議 方 案

第 4.05段 )，政府當局回應時表示，
除有關分拆現有界別分組及增加新

的界別分組的建議外，當局亦會考

慮根據各界別分組的現有議席分

布，按比例增加議席數目。  
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
政 府 當 局
( 會 議 紀 要
第 2段 )  
 
 
 
 

002533 -  
003053 

王國興議員  
政府當局  
 

王國興議員支持政府當局建議把

第四界別的 75個新增議席分配予由
民選區議員互選產生的區議員，因

為有關建議會加強民選區議員的角

色，以及提高行政長官選舉的代表

性。  
 
王議員要求當局澄清，會否在選舉

區議會代表進入選舉委員會和立法

會時，分別採用不同的選舉辦法。  
 
政府當局解釋  ⎯⎯  
 
(a) 當局建議採用比例代表制選出

6個區議會功能界別議席，因為
各界曾在諮詢期間就此進行廣

泛討論。在比例代表制之下，議

席可以公平方式分配，來自不同

規模的政黨／政團的候選人，以

至獨立候選人，都有機會當選； 
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時間標記  發言者  主題  需要採取  
的行動  

 
(b) 另一方面，有關選舉委員會內

117個民選區議員席位的選舉
辦法的討論相對較少；及  

 
(c) 對於選舉委員會內 117個區議

會議席的產生辦法，不論是全

票制還是比例代表制，政府當

局持開放態度。  
 

003054 -  
003558 

劉江華議員  
政府當局  
 

劉江華議員引述一國兩制研究中心

於 2010年 5月 2日公布的民意調查結
果，指出 55%受訪者接受政府當局
就 2012年選舉提出的建議，接近
60%受訪者認為立法會應通過建議
方案。  
 
政府當局回應時表示，民意調查結果

清楚顯示，大多數香港市民希望立法

會通過政府當局提出的 2012年建議
方案，以推動香港的民主發展，並為

2017/2020年落實普選鋪路。  
 
對於立法會主席最近發表言論，表

示如他確有需要為政改方案投票才

能夠得到立法會議員三分之二多數

通過的話，他會辭去立法會主席一

職，劉議員認為，立法會主席並沒

有違反有關不會在擔任立法會主席

期間參與投票的競選承諾。  
 
劉議員要求當局澄清，終極普選聯

盟會否與政府官員成立工作小組，

進一步討論政改方案。  
 
政府當局回應時表示，當局仍未接

獲終極普選聯盟就成立工作小組提

出任何正式建議。政府當局會在立

法會內外與不同政黨及政團繼續就

政改方案保持溝通。  
 

 

003559 -  
004234 

何俊仁議員  
主席  
政府當局  
 

何俊仁議員認為，立法會主席已經
違反有關不會在擔任立法會主席期
間就具爭議性事件作出評論的競選
承諾。  
 
何議員認為，相對於 2005年建議方
案中把全數民選區議員納入選舉委
員會的建議，政府當局現時就選舉
委員會提出的建議明顯屬倒退。對
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時間標記  發言者  主題  需要採取  
的行動  

 
於政府當局解釋，兩者出現差別，
是由於已經爭取到普選時間表，他
認為當局的解釋不合邏輯。他認
為，如果已爭取到普選時間表，現
行建議方案中的提名安排應該向前
進，而不是向後退。他擔心 2017年
行政長官的產生辦法會更加倒退。  
 
政府當局的回應如下  ⎯⎯  
 
(a) 2012年選舉的建議方案已在民

主方面有明顯進步，當中包括
下列元素：已經爭取到普選時
間表；只有民選區議員才可以
比例代表制選出 6個區議會功
能界別議席；以及政府當局已
答允在立法會通過 2012年建議
方案後，在本地法例層面提出
建議，處理取消區議會委任議
席的問題；  

 
(b) 政府當局建議維持目前的提名

門檻，即選舉委員會總人數的
八分之一。若將選舉委員會的
委 員 人 數 於 2012 年 增 至
1 200人，政府當局相信，來自
不同政治背景的人士 (包括泛民
主派人士 )都能夠取得所需的
150 名 選 舉 委 員 會 委 員 ( 即
1 200名 委 員 的 八 分 之 一 ) 支
持；及  

 
(c) 由於 2012年的選舉委員會可在

2017年轉化為提名委員會，政
府當局認為選舉委員會的組成
須維持 4個現有界別均衡參與
的 原 則 ， 以 確 保 獲 提 名 參 與
2017年行政長官普選的候選人
得到社會各界的廣泛支持。  

 
004235 -  
004848 

吳靄儀議員  
政府當局  
 

對於政府當局聲稱， 2012年建議方
案得到主流民意支持，吳靄儀議員

質疑這說法是否屬實。她闡釋，根

據香港大學及Now寬頻電視進行的
調查，少於半數受訪者支持立法會

通過政府當局的建議。《明報》最

近進行的民意調查亦顯示，少於半

數受訪者支持政府當局的建議。  
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時間標記  發言者  主題  需要採取  
的行動  

 
政府當局回應時表示  ⎯⎯  
 
(a) 民意調查是反映民意的重要指

標，政府當局一直留意由不同

學術機構、非政府機構及傳媒

機構所進行的相關民意調查；  
 
(b) 多項民意調查顯示，約 50%至

60%的香港市民支持政府當局
就 2012年 選 舉 提 出 的 建 議 方
案。舉例而言，一國兩制研究

中心於 2010年 5月 2日公布的民
意調查結果顯示，約 55%受訪者
接受政府當局的建議，60%受訪
者 認 為 立 法 會 應 通 過 有 關 建
議；及  

 
(c) 18個區議會亦已通過動議，支

持香港政制向前邁進。  
 

004849 -  
010032 

劉慧卿議員  
政府當局  
何秀蘭議員  
主席  
林健鋒議員  
張文光議員  
 

劉慧卿議員察悉，據報章報道，政

府當局曾詢問立法會主席對政改方

案的投票立場。她批評政府當局干

預立法會運作，損害立法會的公信

力。  
 
何秀蘭議員詢問，哪位政府官員曾

與立法會主席傾談此事。  
 
政府當局回應時表示  ⎯⎯  
 
(a) 當局尊重立法會主席為履行其

憲制責任而作出的決定；及  
 
(b) 政府當局會繼續爭取不同政黨

的議員及獨立議員支持 2012年
建議方案。  

 

 

010033 -  
010550 

張文光議員  
主席  
政府當局  
 

張文光議員認為，政府當局應透過

溝通來解決政改方面的爭論，務求

凝聚共識，而不應玩弄政治手段。  
 
政府當局重申，當局正在立法會內

外盡力爭取各界就 2012年建議方案
凝聚廣泛共識。  
 

 

010551 -  
010907 

黃定光議員  
政府當局  
 

黃定光議員認為，立法會主席可能

辭去主席職位只是假設而已，不宜

在會上繼續討論此事。  
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時間標記  發言者  主題  需要採取  
的行動  

 
010908 -  
011338 

主席  
湯家驊議員  
政府當局  
 

湯家驊議員重申其觀點，認為政府
當局就選舉委員會的組成提出的建
議既不民主，亦令人無法接受。應
考慮把全數民選區議員納入選舉委
員會。  
 
政府當局的回應如下  ⎯⎯  
 
(a) 在擬定選舉區議會代表進入選

舉委員會的實務安排時，可考慮
設立較大的選區，以擴大該項選
舉的選民基礎，並確保候選人獲
得不同地區的支持。舉例而言，
可將全港各區區議會分為兩大
選區：香港／九龍選區及新界選
區，每個選區有大約 200名民選
區議員，各選出 50至 60名代表進
入選舉委員會；及  

 
(b) 政府當局的建議有助維持選舉

委員會 4個現有界別均衡參與
的原則，亦有助於 2017年普選
行政長官時，可以 2012年的選
舉委員會為基礎，將選舉委員
會轉化為提名委員會。  

 

 

011339 -  
011735 

何俊仁議員  
政府當局  
 

何俊仁議員重申其觀點，認為政府
當局就選舉委員會提出的建議較
2005年建議方案倒退。他擔心，這
套倒退建議的目的，是要在實行行
政長官普選時，在提名程序中篩選
某些行政長官候選人。  
 
政府當局的回應如下  ⎯⎯  
 
(a) 當 局 建 議 維 持 目 前 的 提 名 門

檻，即選舉委員會總人數的八
分之一；  

 
(b) 政府當局就選舉委員會提出的

建議，旨在確保當選的行政長
官得到廣大市民及社會各界和
各階層廣泛支持；及  

 
(c) 當局尚未制訂普選行政長官的

候選人提名程序。於 2012年當
選的行政長官將會處理此事，
並會在 2017年前提交建議予立
法會通過。  
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時間標記  發言者  主題  需要採取  
的行動  

 
011736 -  
012008 

劉江華議員  
主席  
 

有關立法會主席最近就辭去主席一

職發表的言論，劉江華議員重申其

觀點。  
 

 

012009 -  
012404 

余若薇議員  
主席  
政府當局  
 

余若薇議員認為，政府當局建議把

選 舉 委 員 會 的 委 員 人 數 增 加 至

1 200人而不是 2005年建議方案提
出的 1 600人，會令泛民主派人士更
難取得足夠提名，以提名參選行政

長官的候選人。  
 
政府當局回應時表示  ⎯⎯  
 
(a) 政府當局制訂 2012年選舉委員

會 的 委 員 人 數 和 組 成 的 建 議

時，已經考慮到行政長官選舉

需要有足夠競爭；及  
 
(b) 政府當局相信泛民主派人士可

在選舉委員會當中爭取到所需

的 150個提名，在 2012年行政長
官選舉中提名候選人參選。  

 

 

012405 -  
013317 

主席  
梁劉柔芬議員  
何秀蘭議員  
政府當局  
 

梁劉柔芬議員認為，一名區議員不

會只需數票便可獲選進入選舉委員

會。  
 
何秀蘭議員認為，政府當局應在提

交有關修改兩個產生辦法的議案予

立法會通過前，盡快提出明確的建

議，訂明選舉委員會 117個區議會席
位的選舉辦法。  
 
政府當局的回應如下  ⎯⎯  
 
(a) 對於選舉委員會內 117個區議

會議席的產生辦法 (即應採用全
票制還是比例代表制 )，政府當
局持開放態度；及  

 
(b) 在 2012年建議方案獲通過後，

當局會在修訂相關的本地法例

時訂明該 117個議席的詳細選
舉安排。與此同時，政府當局

歡迎議員及市民發表這方面的

意見。  
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時間標記  發言者  主題  需要採取  
的行動  

 
2012年立法會產生辦法  

013318 -  
013757 

主席  
劉江華議員  
政府當局  
 

劉江華議員詢問，對於民主黨及公

民黨就功能界別的選民基礎提出的

建議 (載於建議方案第 3.41(h)段及
( i)段 )，政府當局有何意見。  
 
劉議員察悉，根據部分民意調查的

結果，約 50%至 60%受訪者表示支持
擴大功能界別的選民基礎。劉議員

進而詢問，為何政府當局沒有在現

行方案中建議擴大現有傳統功能界

別的選民基礎。  
 
政府當局的回應如下  ⎯⎯  
 
(a) 民主黨建議，全數區議會功能界

別議席由區議員提名，並由全港

合資格選民選出；該項建議可能

不符合《 2007年全國人大常委會
決定》。該決定訂明，功能團體

和分區直選產生的議員各佔半

數的比例維持不變。如採用民主

黨的建議，有接近六成立法會議

席可能會被視為由分區直選產

生；及  
 
(b) 政府當局亦曾詳細研究公民黨

提出的建議 (即合併性質相近或
選民人數較少的功能界別 )及部
分團體提出的建議 (即擴大傳統
功能界別的選民基礎 )。政府當
局察悉，在目前的功能界別制

度下，很多不同界別及團體均

有其代表，若對現行功能界別

作大幅修改，現階段難以就有

關建議達成共識。政府當局建

議凍結 "傳統 "功能界別議席並
增 加 區 議 會 功 能 界 別 議 席 數

目；此項建議將會擴大功能界

別的選民基礎，因為民選區議

員由超過 330萬名選民經由分
區選舉產生。政府當局相信，

此建議會有較大機會獲得大多

數 市 民 、 立 法 會 三 分 之 二 議

員、行政長官及中央接受。  
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時間標記  發言者  主題  需要採取  
的行動  

 
013758 -  
014109 

湯家驊議員  
政府當局  
 

湯家驊議員擔心，根據政府當局就

6個區議會功能界別議席的選舉方
法提出的建議，該等議席很可能會

被某些政黨壟斷，以致獨立候選人

獲選的機會微乎其微。  
 
政府當局回應時表示，當局建議採

用比例代表制，因為在此制度下，

議席可以公平方式分配，來自不同

規模的政黨／政團的候選人，以至

獨立候選人，都有機會當選。  
 

 

014110 -  
014526 

劉慧卿議員  
政府當局  
 

劉慧卿議員強調，民主黨認為，如

果政府保證 2017年的行政長官選舉
和 2020年的立法會選舉是真正普
選，是有空間商討過渡期的選舉安

排。因此，應從這個大原則理解民

主黨就 2012年選舉提出的各項建
議，包括由區議員提名並由全港合

資格選民選出全部區議會功能界別

議席，以擴大功能界別選民基礎。

她進而要求當局澄清，為何不可採

納民主黨的建議，以一人一票的方

式進行功能界別選舉。  
 
政府當局重申  ⎯⎯  
 
(a) 民 主 黨 的 建 議 可 能 不 符 合

《 2007年 全 國 人 大 常 委 會 決
定》的規定，即 2012年功能團
體和分區直選產生的議員各佔

半數的比例維持不變；及  
 
(b) 政府當局建議增加由民選區議

員 互 選 產 生 的 立 法 會 議 席 數

目，已是在《 2007年全國人大
常委會決定》的框架下，為增

加立法會選舉的民主成分爭取

所得的最大空間。若政府當局

的方案獲得採納，立法會將會

有接近六成的議席是直接或間

接由地區選舉產生。  
  

 

014527 -  
014852 

主席  
湯家驊議員  
政府當局  
 

湯家驊議員認為，採用政府當局就

區議會功能界別議席提出的建議毫

無意義。由於這些議席的建議選舉

方法不符合普及和平等的原則，而

即使在 2012年採用有關建議，亦很
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時間標記  發言者  主題  需要採取  
的行動  

 
可能要在 2016年或 2020年取消。他
認為，就此方面而言，較可取的做

法是原地踏步，不作出任何修改。  
 
政府當局回應時表示  ⎯⎯  
 
(a) 當局就 2012年立法會選舉提出

的建議方案，將會擴闊參政渠

道、擴大立法會的選民基礎，

以 及 推 動 香 港 的 民 主 發 展 步

伐，比原地踏步可取得多；及  
 
(b) 若政府當局的建議方案獲得通

過，35個直選議席及 6個透過區
議會產生的間選議席，合計共

佔立法會約六成議席。此外，

若計及由個人票選出的專業功

能界別議席，立法會內的民主

意見和成分將會更為彰顯，並

會為 2020年普選立法會創造條
件。  

 
014853 -  
015432 

何俊仁議員  
政府當局  
 

何俊仁議員察悉，政府當局認為，

現行的功能界別選舉不符合普及和

平等的原則，而普選立法會的模式

須符合這兩項原則。他詢問，實行

立法會普選時，應如何處理功能界

別的問題。  
 
政府當局回應時表示  ⎯⎯  
 
(a) 對於功能界別的未來發展，主

要有兩方面的建議：以直選議

席取代全部功能界別議席；以

及採用 "一人兩票 "制 (即一票在
分 區 直 選 投 、 一 票 投 功 能 界

別 )。就後者而言，部分人士認
為 這 項 建 議 可 確 保 投 票 權 均

等，但泛民主派人士認為這項

建議並沒有提供均等的提名權

及參選權，因此不符合普及和

平等的原則；及  
 
(b) 現屆政府沒有就 2020年普選立

法 會 的 模 式 提 出 任 何 具 體 建

議；政府只是確認，普選模式

必須符合《基本法》，以及普

及和平等選舉的原則。政府當
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時間標記  發言者  主題  需要採取  
的行動  

 
局 認 為 ， 現 階 段 最 重 要 的 工

作，是讓 2012年的立法會選舉
進一步民主化，為落實 2020年
普選鋪路。  

 
何議員指出，部分功能界別的選民

可能數以萬計，但另一些功能界別

卻可能只有數百名選民，因此他認

為 "一人兩票 "的建議不一定可以確
保等值的投票權。  
 

015433 -  
015820 

劉江華議員  
政府當局  
 

劉江華議員支持政府當局下述建

議：把 5個新增功能界別議席分配予
民選區議員。對於謝偉俊議員建議

將 5個新增功能界別議席分別撥歸
具代表性及選民眾多的組別，包括

家庭主婦、青少年、耆英、傷殘人

士、中小企、以至曾經在囚人士等

(載於現行建議方案第 3.41(j)段 )，他
詢問政府當局對上述建議有何看

法。  
 

政府當局回應時表示  ⎯⎯  
 
(a) 政府當局認為，由民選區議員

互選產生 5個新增功能界別議
席及 1個現有區議會功能界別
議席的建議是最務實的方案，

該 方 案 可 在 最 大 程 度 上 增 加

2012年 立 法 會 選 舉 的 民 主 成
分；及  

 
(b) 民選區議員由超過 330萬名登

記選民選出，當中已包括謝偉

俊議員的建議所提及的組羣。  
 

 

015821 -  
015845 
 

主席  
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